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  議  事  録 

１ 日時 

  令和元年１２月１９日（木） 

  午後１時３０分～午後２時 

 

２ 会場 

  和歌山市役所 １１階 教育委員室 

 

３ 出席者 

  【教育長及び委員】 

   教育長  富松 淳 

   委員   藤本 禎男 

   委員   森﨑 陽子 

委員   波床 昌則 

委員   打田 雅子 

  【事務局職員】 

教育局長     津守 和宏       教育学習部長   坂下 雅朗         

 学校教育部長   中北 晴美       教育政策課長   中村 保          

 教育政策課副課長 上中 英人       教育施設課長   原田 勝誠        

生涯学習課長   加藤 裕晃       学校教育課長   東  康修 

教職員課長    栂野 作治       教育研究所長   岡本 友尊        

保健給食管理課長 中  住弘       青少年課長    中村 浩二 

読書活動推進課長  井上 豊英       教職員課副課長   竹内 伸之 

教職員課専門教育監補 戸田 慎司     教育政策課総務政策班長  楠本 佳章                   

   教育政策課事務主任  若林 拓也 

 

４ 開会宣示 

  富松教育長が、開会を宣示。 

 

５ 議事録 

  １１月の定例教育委員会の議事録を承認。 

 

６ 署名委員指名 

  署名委員に森﨑委員を指名。 

 

７ 報告及び議案 

本日は、報告が２件、議案が２議案となっています。議案第６０号については、会議規則第
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５条第１号に当たるもので、秘密会が適当だと思いますが、いかがでしょうか。 

委員一同 

異議なし。 

富松教育長 

 異議なしと認め、議案第６０号については秘密会とします。 

 

報告第１８号  令和元年１２月１９日付け人事異動について 

富松教育長 

それでは、まず初めに、報告第１８号「令和元年１２月１９日付け人事異動について」説明

をお願いします。 

中村教育政策課長 

  それでは、報告第１８号「令和元年１２月１９日付け人事異動について」、報告をさせてい

ただきます。 

井上豊英市民図書館副館長が読書活動推進課長に就任いたしましたので、報告します。 

井上読書活動推進課長 

本日付けで読書活動推進課長を任命されました井上です。よろしくお願いします。 

中村教育政策課長 

報告は以上です。よろしくお願いいたします。 

富松教育長 

 読書活動推進課ということで変更させていただきまして、今日付けで課長ということになり

ます。ちなみに、今日朝９時から新しい市民図書館が仮オープンしています。朝９時過ぎぐら

いに局長と一緒に見に行かせてもらったんですが、数人の方が来て、本当に小さなスペースで

すが本を選んでくれていて、ありがたい話でした。これから、４月のグランドオープンに向け

てまだまだ整備していくという状況です。 

他に、何かご質問等ございませんか。よろしいですか。 

委員一同 

はい。 

 

報告第１９号  令和２年（２０２０年）和歌山市はたちのつどいについて 

富松教育長 

続いて、報告第１９号「令和２年（２０２０年）和歌山市はたちのつどいについて」説明を

お願いします。 

加藤生涯学習課長 

 報告第１９号「令和２年（２０２０年）和歌山市はたちのつどいについて」説明いたしま

す。 

 日時は、令和２年１月５日の日曜日１３時からとなります。 

 会場につきましては、和歌山県民文化会館になります。 
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 対象者につきましては、当該年度２０歳になる新成人、男性が１，７７９人、女性が１，８

２８人、総数で３，６０７人となります。 

 内容につきましては、オープニングの後、祝賀式典という形になります。 

 アトラクションでは吉本芸人、モンスターエンジンとワンダーランドのアトラクションを行  

います。 

 最後に記念撮影を撮りまして、２時５０分の終了となります。 

 委員の皆様には前回の１１日の臨時教育委員会の際にご案内差し上げております。 

 追加として、令和４年（２０２２年）の４月から民法改正があります。そこで、１８歳で成

人となりますが、和歌山市のはたちのつどいについては、従前どおり当該年度に２０歳になる

新成人を対象に、今後もはたちのつどいを実施することを令和元年１１月２６日はたちのつど

い実行委員会において決定しましたので、併せて報告させていただきます。以上です。 

富松教育長 

 何かご質問等ございませんか。 

民法改正で１８歳とあるんですが、いろいろ他の市も調べ、今の状況も調べ、市高のほうに

アンケートを取らせていただいたんですが、そしたら、受験とか、就職とか、１月のこの時期

に大学の共通入学試験に関わってくるんで、今のアンケートの中でいうとほとんど反対となり

ました。 

そういうのを踏まえた上で、はたちのつどい実行委員会で諮りまして、従来どおりで、はた

ちでいいのではないかと結論がでました。 

他に、何かご質問等ございませんか。よろしいですか。 

委員一同 

はい。 

 

議案第５９号  令和元年度末教職員人事異動に関する方針及び努力点について 

富松教育長 

 それでは、これより議事に入ります。議案第５９号「令和元年度末教職員人事異動に関する

方針及び努力点について」説明をお願いします。 

栂野教職員課長 

議案第５９号「和元年度末教職員人事異動に関する方針及び努力点について」について説明

いたします。 

１ページをご覧ください。令和元年度末教職員人事異動に関する方針。 

方針は昨年と同じで、「学校教育指針」に基づいた教育の一層の充実・進展を期し、全市的

視野に立って、この５本の柱に重点を置き、適正な人事異動を行います。 

２ページ「令和元年度末教職員人事異動方針の努力点（案）」をご覧ください。１ページで

説明した方針を受け、今年度の努力すべき点、１０点を挙げさせていただいています。今年度、

文言を削ったり新たに付け加えた部分が４点です。削った部分は一重線で見え消しにし、付け

加えた部分は四角囲みにしております。 
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１つ目は、３番の教科・適正・経験等の勘案についてのところで、「効率的な学校運営のた

めの」を削り、新しく１０として「働き方改革を踏まえ、職務の平準化を図るべく、適切な教

職員配置に努める」を付け加えさせていただきました。これは、総合教育会議でも議題として

取り上げられた働き方改革について、人事面においても各校での職務の平準化を図る教員配置

に努める姿勢を示しました。 

２つ目は６番、新規採用者について「教職員の適正をきめ細かく把握し、」の部分を削りま

した。これは適正を勘案し、適材適所に配置することは当然のことであり、この文言は今の時

代にそぐわないであろうと判断し、削除しました。 

３つ目は８番、特別支援学級担任、学習支援推進教員、生徒指導主事について、「重さ」を

「重要性」に、「全校職員」を「全教職員」に変更しました。これは、職責の重さも大切であ

りますが、職務の重要性を全職員、教職員が認識し、誰もが経験していただきたいという思い

を示しました。 

４つ目は９番、学校づくりについて「特色ある学校」を「信頼され魅力ある学校」に変更し

ました。これは、特色をより具体的に子供や保護者、地域の方に信頼される学校という思いを

示しました。 

以上で説明を終わります。ご審議よろしくお願いします。 

富松教育長 

 この件について何か、ご質問はございませんか。よろしいですか。 

委員一同 

 はい。 

富松教育長 

  それでは、ただいまの議案第５９号について採決を行います。 

  原案どおり承認してよろしいでしょうか。 

委員一同 

  はい。 

 富松教育長 

 それでは、原案どおり承認します。 

それでは、秘密会に入る前に「その他」で何かありませんか。 

 

８ その他 

中村教育政策課長 

 次回の教育委員会定例会の日程について、報告をさせていただきます。次回の教育委員会定

例会は令和２年１月１０日（金）午後１時３０分から教育委員室で開催いたしますので、よろ

しくお願いいたします。 

富松教育長 

 他に何かございませんか。無いようですので、これより秘密会に入ります。 

 それでは、議案第６０号ですが、人事案件に関することですので、関係職員以外の方は退室
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願います。 

 

９ 非公開事案 

―以下『』部分については非公開とする― 

議案第６０号  人事案件について 

『非公開』 

 

 

 


